

que la vraie charité a produits et qu'elle produit encore dans le monde. Et d'abord, elle a changé la face du monde. Elle a dompté l'orgueil du peuple romain et elle a civilisé les barbares. Les chrétiens naissants constituent un peuple de frères. L'Eglise sort des catacombes, et avec elle la charité se répand dans l'univers entier. La loi de charité unit les hommes et secourt les détresses. Et l'orateur sacré réédite la grande page de l'histoire des bienfaits de la charité au moyen âge. Nous regrettons d'avoir tant à abrégé. Mais nous voulons au moins citer ce qui a trait à notre continent et à notre pays :

Si un jour les puissances de l'enfer brisent cette union admirable entre tous les peuples de l'Europe, elles n'empêcheront pas la loi de charité, établie par le Sauveur, de continuer son action à travers le monde. Christophe Colomb veut découvrir un nouveau continent, pourquoi? Par charité, pour porter à des frères inconnus la bonne nouvelle du salut éternel. Saint François-Xavier évangélise les Indes, pénètre dans le Japon et veut convertir la Chine. M. Ollivier envoie ses fils au Canada dont il veut faire une nouvelle France. Barthélemy de Las Cases défend les Indiens contre ses propres compatriotes. Le bienheureux Pierre Claver pleure sur les chaînes des nègres, quand il ne peut pas les briser et il signe ses lettres " l'esclave des esclaves ". Et sans aller si loin, ni remonter si haut, que vois-je ici, à Québec, dans tout le Canada français, comme à Paris, comme dans toute la France, comme dans tous les pays chrétiens, que vois-je, malgré tant de révolutions qui ont renversé les trônes, changé les régimes politiques, modifié les lois, que vois-je? Le trône du roi Jésus toujours debout et sa loi, la loi de charité, toujours accomplie et produisant les mêmes effets prodigieux. De toutes parts des oeuvres de miséricorde spirituelle et corporelle, des oeuvres pour l'orphelin, le malade, l'infirme et le vieillard, la jeune fille égarée, la mère pauvre et le nouveau-né, l'aveugle, le sourd-muet, le fou, l'idiot, l'incurable, le scrofuleux rongé de plaies, le criminel repentant, le libéré à raffermir dans le bon chemin et par tout, dans ces oeuvres, des religieux, des religieuses — au Canada ils se comptent par milliers — ayant renoncé à tout pour dire à ces infortunés " Notre père, notre mère, nos enfants, c'est vous ! "

on les voit, séchant le le baiser de leur divinité de leur Dieu. Ah! de hôpitaux pour les malades Christ fait plus! Par satisfaction des milliers de héroïques, de coeurs d'abandonnées!...

Avant de s'arrêter poraines. Il cite encore Mgr Affre et du cardinal Benoît XV passent s'héros, affirme-t-il, depuis vingt siècles. " comme le soleil de transforme soudain encore qu'on nous pe

Et pourquoi n'emploie-t-il pas, pendant quelques jours, de neige vos rues, vos trottoirs, gênant tout au monde le bon voisinage, d'amitié glacée. Il les a hérissées de piques meurtrières. Il a emprisonné le bon géant, étroitement vos prairies, porter vos fleurs, vos arbres, vos bestes parts l'urne intarissons, voici le soleil de printemps, les stalactites, aux puissantes sources, fleuve! En quelques jours vaincu, la vie renaît, la nature trouve son cours. Hier, les pointes des branches, les fleurs sur le Saint-Laurent. Ici, ainsi en va-t-il du grand hiver, sans lui, c'est en